

Schachclub
Einsiedeln

Protokoll der 44. Generalversammlung vom 24. Mai 2019

Freitag, 24. Mai 2019, 19.30 Uhr, Clublokal Restaurant Biergarten

Anwesende

Präsident Peter Telser, Christian Grätzer, René Corbeels, Werner Büeler, Daniel Brandt, Armin Züger, Ramona Reimer, Patrick Armbruster, Guido Schmid, Hansjörg Menzi, Peter Szokolczai, Heiri Brill, Hans Forster und Victor Kälin. Nach Abschluss der GV stösst auch noch Pawel Lewandowski zu uns.

Entschuldigt: Verena Hensler, Philipp Lothenbach und Hermann Betschart

1. Begrüssung

Um 19.35 Uhr kann Präsident Peter Telser 14 Mitglieder zur GV begrüßen. Erstmals ist nicht mehr Carla Camenzind Gastgeberin (sie wohnt im Alters- und Pflegeheim Gerbe), sondern deren Sohn Beat und deren Schwiegertochter Silvia Camenzind. Zudem ist das Lokal nicht wieder zu erkennen: Vor einem Jahr noch eingerüstet und nicht benutzbar (Wasserschaden), ist es inzwischen renoviert und aufgefrischt.

2. Wahl der Stimmzähler

Der Stuhl hinten links funktioniert noch immer. Dort sitzt Peter Szokolczai. Und prompt wird er Stimmzähler.

3. Genehmigung Protokoll 2018

Das erneut im Wortlaut vorgetragene Protokoll wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt.

4a. Rückblick Präsident

Präsident Peter Telser spricht in seinem schriftlich vorliegenden Bericht von einem „eher ruhigen Jahr“. Er erwähnt, dass Verbandspräsident Christian Grätzer die ZSEM fast im Alleingang organisiert hat. Als besonders erfreulich empfindet Telser die hohe Beteiligung an der Clubmeisterschaft sowie den Zuwachs um die beiden Neumitglieder Hansjörg Menzi und Florian Stäuble. Demgegenüber stehen Manfred Wilde und Stefan Portmann, welche den Club aus beruflichen Gründen verlassen haben.

Da Guido Schmid Vater geworden ist, überreicht er ihm ein „Notfall-Paket“ – in Vorfreude: Mit Tochter Alessia würde der Frauenanteil im Club um 100 Prozent erhöht!

4b. Spielleiter Clubmeisterschaft

Spielleiter Christian Grätzer legt seinen Bericht ebenfalls schriftlich vor. Die drei Blitzmeisterschaften sahen drei verschiedene Gewinner: Guido Schmid (Sommerblitz), Peter Szokolczai (Weihnachtsblitz) und Manfred Wilde (Rosa-Korner-Gedenkturnier). Die Jahresmeisterschaft gewann Guido Schmid auf souveräne Weise; Werner Büeler gewann das Promotion-Turnier.

An der ZSEM nahmen fünf Einsiedler teil, von denen Peter Telser mit Rang 9 am besten abschnitt.

In der ZSMM kam Team 1 auf den 3. Rang (Meisterklasse) und das Team 2 auf den 4 (Kategorie B).

4c. Jahresberichte ZSMM

Vom besten Ergebnis aller Zeiten kann Teamcaptain Victor Kälin berichten. In der Meisterklasse kam die erste Mannschaft auf den dritten Schlussrang; nach alter Berechnung wäre es gar der zweite gewesen. Elf Spieler trugen zu diesem aussergewöhnlichen Erfolg bei.

4d. Junioren

Keine Wortmeldung, da wir mit Florian zwar wieder einen Junior in den eigenen Reihen haben, es ansonsten aber keine spezifischen Junioren-Anlässe gegeben hat.

4e. Materialchef

Peter Telser hat zu seinem Ressort keine Ausführungen.

5. Kassabericht

Kassier René Corbeels kann einen Zuwachs von 202.35 Franken melden. Das Vereinsvermögen präsentiert sich wie folgt:

31.12. 2017: 3642 Franken

31.12. 2018: 3845 Franken

Zum Anstieg beigetragen haben auch Gönnerbeiträge im beachtlichen Umfang von 390 Franken. Präsident Peter Telser müsste als Ehrenpräsident zwar keinen Beitrag mehr bezahlen, tue es aber dennoch.

Der erste Revisor Hans Forster attestiert eine einwandfreie Rechnungsführung und empfiehlt, Kassier René Corbeels zu entlasten. Mit Werner Büeler stimmt auch der zweite Revisor zu. Der Wichtigkeit der Abstimmung bewusst, erhebt sich Stimmenzähler Peter Szokolczai von seinem Stuhl, um ja die Übersicht wahren zu können. Die Abstimmung ist eindeutig: Einstimmig wird der Kassabericht genehmigt.

6. Wahlen

Schnell ist dieses Traktandum erledigt: Es liegen keine Demissionen vor und alle Vorstandsmitglieder werden in globo bestätigt.

7. Jahresprogramm 2018

1. Das Sommerblitz findet am Montag, 1. Juli 2019, im Biergarten statt.
2. Aller guten Dinge sind drei: Die von Werner Büeler rekognoszierte Clubwanderung durchs Rothenthurmer Moorgebiet wird am 24. August 2019 wiederholt. Reservedatum ist der 7. September.

8. Junioren

Zu diesem Traktandum gibt es keine Wortmeldungen.

9. Varia

- Da Entwicklung der ZSMM aufgrund einiger Vereinsrückzüge unsicher ist, lotet Verbandspräsident Christian Grätzer vorsorglich die Stimmung aus für einen Beitritt zum Schweizerischen Schachverband SSB. Da mehrheitlich Interesse besteht, im Rahmen der SSB Mannschaftswettkämpfe zu bestreiten, beschafft Christian die Unterlagen, um eine Mitgliedschaft abzuklären. Ob der ganze Club beitreten muss oder ob es auch Individualbeitritte geben kann, ist derzeit noch offen. Die GV vertritt die Meinung, dass der zusätzliche Jahresbeitrag von 130 Franken individuell nach dem Verursacherprinzip beglichen werden soll.
- Die GV entscheidet auf einen Antrag von Christian Grätzer hin, im Oktober 2019 in Einsiedeln eine Runde im Rahmen des Junioren-Grand-Prix durchzuführen.
- Clubmeister Guido Schmid erinnert sich, dass Oliver Verlage als letztjähriger Clubmeister an der GV eine Runde gespendet hätte. „Ich weiss allerdings nicht, ob das obligatorisch ist“. Da alle stumm nicken, kommts erneut zu einer Gratisrunde. Vielen Dank, lieber Guido.
- Einsiedeln ist dafür, dass die Meisterklasse der ZSMM für die Führungsliste gewertet wird.
- Für den krönenden Abschluss der GV ist Christian Grätzer besorgt: Die Weinbescherung! Letztlich erhält jeder der 14 Anwesenden eine Flasche Wein – je nach Rang ein etwas grösseres oder etwas kleineres Format. Auch Dir Christian: Vielen Dank für diese Aufmerksamkeit.
- Um 21.10 Uhr endet der offizielle Teil der 44. GV unseres Schachclubs.
- Obwohl sie im Biergarten nicht mehr serviert, beehrt uns Adeline Welten mit ihrer Anwesenheit. Präsident Peter Telser darf ihr im Namen des ganzen Clubs für ihre Gastfreundschaft danken. Er überreicht ihr dazu eine von allen Spielern unterschriebene Karte. Adeline leistet der GV bis zum Schluss (am runden Tisch) Gesellschaft. Und auch sie kommt in den Genuss von heissem Schinken und Gummelsalat: Beides macht der Metzgerei Schnidrig alle Ehre!

Der Aktuar, Victor Kälin, am Tag danach, am 25. Mai 2019 geschrieben.